



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 25 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Reporte Índigo, Diario Imagen, La Jornada, La Prensa, El Sol de México, La Razón, El Financiero, Eje Central, Excélsior, 24 Horas.

## **OPS afirma que hay un “leve” aumento de contagios en México/Reporte Índigo**

La OPS confirmó que México registra un “leve” aumento de contagios y muertes a consecuencia del virus SARS-CoV-2. Dicha circunstancia se podría agudizar en la época decembrina y generar una cuarta ola de covid, como afirmó el secretario de Salud, Jorge Alcocer.

## **El dato/Diario Imagen**

Se han disparado 23% los casos de covid en América en la última semana, sobre todo en el norte del continente, donde EU y Canadá reportan alzas en casos, informó este miércoles la directora de la OPS, Carissa Etienne, advirtiendo que la región podría tener una recaída como en Europa. Por su parte, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, confirmó que en México se observa un “leve” aumento de contagios y muertes a consecuencia del virus SARS-CoV-2, situación que se podría agudizar en la época decembrina y ocasionar una cuarta ola de contagios.

## **Invita IMSS a adultos a revisar su peso/La Jornada**

El IMSS afirmó que siete de cada 10 adultos presentan exceso de peso, la mayor prevalencia de obesidad se da en las mujeres de 50 a 59 años y en hombres de 30 a 39 años, según datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2020.

## **Ofrecen Jornada de Salud para empleados de OEM/La Prensa, El Sol de México**

Comprometidos con el bienestar de sus trabajadores, Organización Editorial Mexicana (OEM) realiza la 16 Jornada de Salud en sus instalaciones. Los empleados acudieron a realizarse la revisión médica que incluyó Acciones Prevenimss, Pausa para la Salud, Papanicolaou, Mastografía, Nutrición (plato del buen comer) y Campaña de Salud Visual. Durante dos días, ayer y hoy, personal del IMSS atiende a los trabajadores. Elizabeth Guzmán Medina, médico supervisor de la Delegación Norte del IMSS, dijo que la campaña es para detectar a tiempo a diabéticos, hipertensos, cáncer de mama, entre otras enfermedades de alto riesgo.

## **Cuestionan a titular del ISSSTE falta de medicinas/La Razón, El Financiero**

Dice secretario que por falta de infraestructura "no tenemos capacidad para atender el número de derechohabientes"; PT reprocha que corrupción sigue como en anteriores gobiernos entre reclamos de la oposición e incluso de la 4T, Luis Antonio Ramírez, director del ISSSTE compareció ante la Cámara de Diputados, cuestionado por el desabasto de medicamentos, finanzas y corrupción. Ante las Comisiones Unidas de Seguridad Social y de Salud, Ramírez Pineda reconoció que un 9% de su infraestructura tiene problemas con el sistema eléctrico e hidrosanitarios, argumentando que nunca se invirtió en mantenimiento y conservación, aunque aseguró que se está trabajando en ese tema.

## **Hay 4,287 casos más de Covid en México/La Razón**

La Secretaría de Salud informó que ayer, en México se registraron cuatro mil 287 casos y 336 muertes por covid, por lo que el número de contagios por esta enfermedad ascienden a tres millones 872 mil 263 y en cuanto a las defunciones suman

293 mil 186. De acuerdo con el Reporte Técnico Diario, se estima que en el país hay nueve mil 079 casos activos, con una tasa de incidencia de 14.8 por cada 100 mil habitantes y tres millones 232 mil 062 se han recuperado de esta enfermedad.

### **CanSino, la vacuna menos efectiva para los mexicanos/Eje Central**

Los datos de la Secretaría de Salud muestran que el 79.1% de las personas que murieron por covid y que contaban con al menos una dosis de protección, tenían mínimo una comorbilidad que ponía en riesgo su vida, aunque la edad de los pacientes también se toma en cuenta dentro de esta lista. De hecho, la base de datos de Serendipia muestra que ocho de cada diez muertes entre personas totalmente vacunadas contra el nuevo coronavirus ocurrió en mayores de 60 años, y que la mayoría tuvo lugar durante el último pico de la pandemia.

### **Denuncian falta de oncológicos/Excelsior**

Durante la mesa de diálogo número 23, la madre de un menor que atiende a su paciente en el Centro Estatal de Cancerología, Dr. Miguel Dorantes Mesa en Veracruz pidió información sobre las entregas de citarabina, ciclofosfamida, mercaptopurina e hidrocortisona. Sobre la liberación de citarabina, el coordinador de Operación y Distribución del Insabi, Enrique Pérez Olgún, señaló que sigue pendiente el dictamen de la Cofepris y que el lote en espera de aprobación contiene un volumen importante para todo el país.

### **Insabi lanza convocatoria para compra de fármacos/La Jornada**

El Insabi publicó la convocatoria a la Licitación Pública Internacional Abierta Electrónica LA-012M7B998-E165-2021 para la adquisición de 564 claves de medicamentos y bienes de uso terapéuticos para el ejercicio fiscal de 2022. Los contratos tendrán vigencia de un año, a partir del primero de enero. A diferencia de otros años, no se contará con un precio máximo de referencia y se utilizará el mecanismo conocido como oferta subsecuente de descuento. Las dependencias que adquirirán los insumos son: los IMSS, ISSSTE; las secretarías de Marina y de la Defensa Nacional; la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud, Insabi, Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y Readaptación Social y la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad.

### **Llega al país un embarque más con 585 mil dosis de Pfizer/La Jornada**

A propósito de la recepción de un nuevo embarque de Pfizer-BioNTech con 585 mil dosis envasadas contra el SARS-CoV-2, Pedro Zenteno, director de Birmex, apremió a quienes no se han inmunizado a hacerlo para prevenir la enfermedad grave. “Hay personas que todavía no han recibido su vacuna, rezagados, hay gente que va a completar su ciclo. La vacuna tiene prioridad fundamental, ayuda a que la covid no se convierta en una enfermedad grave, genera los anticuerpos para que la gente pueda resistir el contagio.”

### **Laxas medidas en el aeropuerto capitalino para evitar el Covid/La Jornada**

Mientras varios países exigen a quienes desean ingresar a su territorio el certificado de vacunación completa, pruebas recientes de PCR con resultado negativo de covid o permanecer en cuarentena, México continúa sin adoptar restricciones para la admisión aérea de visitantes y el regreso de mexicanos de otras naciones. La Unidad de Sanidad Internacional del AICM, Benito Juárez revisa la temperatura de quienes arriban a territorio nacional con cámaras termográficas y aplica protocolos para identificar padecimientos en viajeros, detección de viajeros enfermos durante el vuelo y extranjeros con malestares en sus instalaciones. Sin embargo, pasajeros de vuelos internacionales señalaron que al bajar del avión no les aplicaron protocolos sanitarios. Viajeros que arribaron de Panamá, Cuba, Guatemala y Estados Unidos, por mencionar algunos, coincidieron en que para viajar a México, sus respectivos países les pidieron estar vacunados o de lo contrario no los dejarían abordar el avión, pero en el AICM ninguna autoridad los interrogó, revisó sus documentos de salud o desinfectó.

### **Autocuidado, primera línea de defensa contra covid/El Financiera**

El autocuidado es la primera línea de defensa para evitar los contagios de coronavirus, además de la manera más efectiva de eludir las enfermedades crónicas como cáncer, embolias y diabetes, alertó Sergio Gómez, presidente electo de Asociación de Fabricantes de Medicamentos de Libre Acceso y responsable de la división Consumer Health de Bayer México.

### **Vacuna contra Covid a los de 15 a 17 años/La Prensa, El Financiera**

Desde mañana y hasta el 2 de diciembre se llevará a cabo la jornada de vacunación contra covid para adolescentes de 15 a 17 años de edad, sin comorbilidades, en 77 municipios del Estado de México, informó la Secretaría de Salud estatal.

### **La variante delta redujo a 40% la eficacia de las vacunas, advierte la OMS/La Jornada**

La variante delta del coronavirus redujo a 40% la eficacia de las vacunas, destacó ayer el secretario general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, al instar al público a seguir usando mascarillas y respetar las medidas de distanciamiento. “Las vacunas salvan vidas, pero no impiden totalmente la transmisión de la covid”, advirtió.

### **Covid en Europa: ya son dos países los que se confinan/La Razón**

Eslovaquia instruyó un nuevo confinamiento tras superar los 10 mil casos covid en un día, y es el segundo país de OMS ligó a un “relajamiento excesivo”, luego de sumar 51 mil muertes y 3.6 millones de infecciones en una semana. Al tono de advertencia se unió la Organización Panamericana de la Salud y su directora, Carissa Etienne, llamó a voltear a Europa y repensar el plan pues la crisis se puede replicar en América.

### **La pandemia acrecentó la desigualdad en mujeres/La Jornada**

A pesar de los desafíos agravados por la pandemia de covid y aunque las acciones siguen siendo insuficientes, América Latina y el Caribe han avanzado en el enfrentamiento de la violencia contra las mujeres, afirmó la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet. En el foro Rutas de acción por el derecho a una vida libre de violencias destacó que para la efectiva erradicación de este flagelo en México y en toda la región se requiere de la suma de fuerzas “bien coordinadas”, así como la elaboración e implementación de políticas públicas, la ruptura de estereotipos y patrones culturales discriminatorios y la creación de espacios participativos de escucha activa con defensoras de derechos humanos.

### **Entidades, sin erradicar el embarazo en adolescentes/24 Horas**

Más de la mitad de los 32 estados superan la media nacional; 236,440 menores de 20 años fueron madres tan solo en 2020. En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Alexis Hernández, asesor del Programa de Incidencia y Acceso Comunitario de la organización Ipas México, explica que la Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes tiene dos metas planteadas para 2030 muy ambiciosas: disminuir 50% la fecundidad en adolescentes de 15 a 19 años.